La Razén

2

**FECHA** 

13/01/2025

**SECCIÓN** 

OPINIÓN



# ROZONES

### Los otros mensajes del mensaje

Y si bien en el mensaje de ayer de la Presidenta **Claudia Sheinbaum** tuvo centralidad la parte relacionada con la relación México-EU, hubo quien no perdió de vista las respuestas que dio a críticos y adversarios. Y es que al principio de su discurso señaló: "¿Por qué le llamamos Segundo Piso de la Cuarta Transformación? Porque los cimientos, la base, las puso el mejor Presidente: **Andrés Manuel López Obrador**", dijo, y aprovechó para aclarar que no habrá diferenciación respecto al proyecto de su antecesor. "Que se oiga bien, lejos y fuerte: No vamos a regresar al modelo neoliberal". Y ya en esas lides se refirió a **Ernesto Zedillo**, quien apenas el viernes criticó su gestión. Al abordar el tema de la Reforma Judicial, la mandataria dijo: "Si el objetivo hubiera sido que la Presidenta controlara la Suprema Corte, hubiéramos hecho una reforma al estilo Zedillo que, con la alianza del PRIAN en el año 1995 desapareció la antigua Corte y nombró una nueva a su contentillo". Ahí el dato.

### Caja de Pandora del Cuau

Nos recomiendan no perdernos la conferencia de prensa durante la cual autoridades de Morelos revelarán hoy detalles sobre las irregularidades detectadas en la administración pasada, que encabezó **Cuauhtémoc Blanco**. Es probable que se destape la Caja de Pandora de lo que dejó como herencia quien ahora ocupa una curul como diputado federal de Morena. Hasta el momento se han hecho públicas indagatorias por posible corrupción en el Fideicomiso Lago de Tequesquitengo, por la venta a precios irrisorios de terrenos a servidores públicos. También se sabe de las pesquisas por presunto desvío de recursos en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro). Y, aunque quizá no sean temas de la conferencia de hoy, no faltará quien recuerde que desde junio del 2022 fue abierta una averiguación contra el secretario particular y primo del Cuau, **Edgar Riou Pérez**, por realizar depósitos hormiga a cuentas bancarias de cercanos al círculo familiar. Uf.

# Descobijan a mujeres en Coahuila

Grave, nos dicen, la denuncia que hizo la activista **Valeria Sánchez**, en el sentido de que la administración que encabeza **Manolo Jiménez** en Coahuila cerró centros de atención a las mujeres, lo que influyó en un aumento de violencia familiar. De enero a noviembre del año pasado se abrieron en esta entidad 12 mil 298 carpetas, lo que representa un aumento de 7 por ciento con relación al mismo periodo del año anterior, cuando la cifra fue de 11 mil 479. De acuerdo con estos datos, en Coahuila se cometen 40 agresiones domésticas cada día en promedio, con mujeres y niños como víctimas en la mayoría de los casos. Refugios en donde las mujeres recibían atención integral gratuita y orientación jurídica para presentar denuncias fueron cerrados por la actual administración, lo mismo que el programa de reeducación para hombres y mujeres, que tenía como objetivo prevenir esta conducta. En estas condiciones, nos dicen, es muy dificil ser mujer y vivir en Coahuila.

### "¿Cómo me reconociste?"

Fiel a la añeja tradición de no intervenir más en la política nacional, una vez que dejó el poder, el expresidente **Enrique Peña Nieto** se mantiene alejado de los reflectores y de la polémica. Y es que a pesar de los controversiales temas que se debaten en la escena política nacional y, en sentido contrario a lo que ha hecho otro expresidente, **Ernesto Zedillo**, al que le ha dado últimamente por lanzar críticas fuertes a los gobiernos de la Cuarta Transformación, resulta que el exmandatario mexiquense se mantiene más que lejos de territorio mexicano... al menos estos días. De lo anterior dieron cuenta un par de viajeros mexicanos que se lo fueron a encontrar nada menos y nada más que en Egipto. Hasta allá andaba dando un paseo en la Ciudad de Luxor, en torno al templo de Karnak. Por cierto que a los turistas mexicanos que le pidieron tomarse una *selfie*, y quienes lo vieron "superjoven y bien conservado", Peña, que traía lentes y un sombrero les preguntó: "¿Cómo me reconociste?".

PERIÓDICO

La Razén

PÁGINA

2

**FECHA** 

SECCIÓN

13/01/2025

**OPINIÓN** 



## Acelera Comité del Legislativo

Y como no hay plazo que no se cumpla, ahora el Comité de Evaluación del Poder Legislativo anunció que, a partir de mañana martes, iniciará la etapa de entrevistas a los aspirantes que se inscribieron en esta instancia para la renovación del Poder Judicial de la Federación. Nos cuentan que las entrevistas las aplicarán directamente los integrantes del Comité y se llevarán a cabo de manera presencial y virtual para los aspirantes a los cargos de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; magistradas y magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y magistrados de la Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; magistradas y magistrados de Circuito y juezas y jueces de Distrito. Se llevarán a cabo en las instalaciones del recinto histórico ubicado en la calle de Xicoténcatl. Pendientes. Donde no se sabe qué pasará ahora es en el Comité del Poder Judicial que sigue con sus procesos suspendidos por dos amparos.

### El nuevo apoyo de la Iglesia

Y fue la Iglesia católica, usualmente crítica hacia las políticas de seguridad de los últimos gobiernos, la que ayer hizo un reconocimiento al programa de desarme que instrumenta el Gobierno de la Presidenta **Claudia Sheinbaum**, a través de la Secretaría de Gobernación, a cargo de **Rosa Icela Rodríguez**. Y no sólo lo reconoció, sino que expresó en su editorial de la publicación *Desde la fe*, que "la apertura de los atrios del santuario católico más importante del país para esta campaña (de canje de armas por apoyos o juguetes) se hace con la esperanza puesta en una mayor coordinación entre Gobierno y sociedad para generar procesos profundos en la reconstrucción de las comunidades". Más aún, pues también apuntó que si bien las acciones de búsqueda de la paz que hace el Gobierno, los empresarios o los demás sectores sociales son distintas a las que realiza la Iglesia, "todos podemos aportar algo". De ahí que extendiera su llamado "a trabajar para que las armas callen". ¿Qué tal?